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开车时遇到疑惑的问题怎么办呢？只要您关注微信公众号“鹰城微车市”（或扫描旁边的二维码），把
您的问题发给我们，我们将一一给您回复。每期将挑选车友们比较关心的问题，寻找专家为您解答。

来看看本期有哪些答案能够帮到您吧！

本报讯 据《信息时报》8月 2
日报道，记者从国家质检总局官
网获悉，从2015年初至今，包括大
众、福特、日产、本田、奔驰和捷豹
路虎等多家汽车企业发出召回
令。2015年上半年召回次数多达
67次，召回总量达258万余辆，同
比去年增长1.26倍。近日，本田对
部分车型扩大召回范围，观致汽
车主动召回问题车辆。

广本召回74万辆

日前，广汽本田汽车有限公
司因气囊问题向国家质检总局备
案了扩大召回计划，召回车型包
括飞度、锋范、思迪以及理念S1。
9月15日起，将2015年7月13日开
始实施的飞度、思迪和锋范轿车
召回活动的车辆范围扩大，补充
召回2007年 1月 4日至2011年 12
月30日之间生产的2007-2012款
飞度牌（Fit）轿车、2007-2008款思
迪牌（City）轿车、2009-2012款锋
范牌（City）轿车以及2011款理念
S1 牌（EVERUS）轿 车 ，共 计
742493辆。

本次召回范围扩大的原因
是，部分车辆驾驶位气囊在展开
时，气体发生器容器可能发生损
坏，导致碎片飞出，可能伤及车

内人员，存在安全隐患。广汽本
田将为扩大召回范围内的车辆
免费更换驾驶席气囊气体发生
器，以消除安全隐患。广汽本田
将通过信函方式通知相关用户，
同时广汽本田汽车特约销售服
务店也将通过电话、短信等方式
通知用户。

观致召回6736辆

7月24日，观致汽车有限公司
按照国家颁布的《缺陷汽车产品召
回管理规定》，主动向国家质检总
局递交召回申请：自7月24日起，
召回2014和2015年款观致3轿车
1.6T 6 速自动致臻型和致臻增强
型、2014和2015年款观致3五门版
1.6T 6速自动致臻型，以及2015年
款观致3都市SUV 1.6T 6速自动炫
动派，生产日期为2013年 11月 12
日至2015年7月3日，车架起始序
列 号 为 LLNC1ACB1EA001463 至
LLNC4ACB8FA006720。中国大陆
地区共涉及车辆6736台。

本次召回范围内车辆，由于
零部件制造工艺问题，前排安全
带的腰部安全带预紧装置的钢索
强度不够，若遇到高速正面碰撞，
极端情况下，可能引起前排安全
带的腰部安全带预紧装置松脱，

减弱安全带保护强度，存在安全
隐患。观致汽车召回上述范围内
的车辆，为客户免费更换前排安
全带的腰部安全带预紧装置，以
消除隐患。观致汽车将通过短信
及官方车主网站主动通知属于召
回范围的客户，观致汽车授权经
销商也将会主动与召回范围内的
客户取得联系，安排免费检修事
宜。

被迫的“主动”召回

2004年 10月 1日，《缺陷汽车
产品召回管理规定》实施。2012
年 10月 22日，国务院发布了《缺
陷 汽 车 产 品 召 回 管 理 条 例》。
2014年12月，《缺陷汽车产品风险
评估与控制规则》国家标准获得
国家标准委的批准立项。中国汽
车召回走过 10年，2015年中国汽
车召回出现新的高峰。随着国内
制度的不断完善以及固有观念的
逐步转变，所有汽车品牌在中国
市场面对相关质量问题不能再坐
视不理。与其相关部门强制要求
车企召回问题产品，倒不如车企
主动召回，除了赚点“吆喝”之外，
还能助力国内汽车行业的良性发
展。

（周建雄）

今年上半年
258万余辆车被召回

微友“小瓶子”问：为什么有些
车发动机声音大，有些车声音小？

平顶山持运陆风汽车4S店销
售经理邵文浩答：分外在和内在两
个因素。内在因素，由于每个品牌
所用发动机型号的不同和调校也
不同，包括汽车的排量也有大小，
还有在开空调和不开空调的情况
下也是不同的。排量小的发动机
声音小，不开空调时比开空调时声
音小，柴油机发动机声音比汽油机
发动机声音大；外在因素，同一款
车加装了隔音装置，发动机声音就
比没有加装隔音装置的小。

微友“数据线”问：机油为什么
会变黑？

潍柴英致平顶山吉泰4S店市
场部王克亮答：主要由以下几个原
因：1.汽油不完全燃烧，特别容易形

成黑色油泥，这是最主要的原因之
一；2.空气滤清器过滤质量不好，大
量的灰尘进入油底壳内与机油混
合；3.发动机温度过高使机油氧化
产生胶质和积炭；4.发动机长时间
超负荷大功率高温运转使机油氧
化变黑；5.更换机油不清洗发动机
或不更换机油滤芯，加入新机油后
由于未放干净的废机油污染新机
油，还有新机油的清洗功能把发动
机内原来存在的胶质、积炭、油泥
等清洗下来后混入机油中使之发
黑；6.柴油机机油容易变黑是使用
低质量的柴油造成的，柴油中含硫
量较高，氧化后与机油很容易产生
黑色的胶质；7.机油使用一段时间
后颜色发灰或变白，主要是因为加
注机油时或在使用过程中混入了
水使机油发生乳化产生的。

以上七种情况是机油变质变

黑的常见情况，要根据实际情况，
及时处理，防止“血液”异常而影响
汽车的“健康”状况。

微友“绿萝”问：车有时候为什
么会抖？

广汽传祺明行莲花汽车销售
有限公司售后车间主任王文献答：
这个很正常。汽车在停了一段时
间后，冷启动和空挡候车时有点发
抖，有可能是以下几个原因造成
的：

1.点火能量偏低导致抖动。发
动机、燃油和润滑油的温度低，在
冷车启动时，需要较浓的混合气，
这就需要较高的点火能量，火花塞
的间隙太大，点火线圈、高压线圈
老化都能导致点火能量下降，使车
子发抖；2.混合气的混合比不正确
导致抖动。在冷车启动时，由于有

个别的发动机传感器或一些传感
器的信号有较大的误差，是ECU判
断出现错误，通过执行机构喷油时
间，点火时间的控制出现误差，出
现发动机抖动现象；3.各缸工况不
同引起发动机抖动。多缸发动机
出现各气缸点火能量差别较大，还
有由于活塞和活塞环的磨损程度
不同，造成压缩比不一致，而导致
发动机输出的动力不均匀，出现发
动机抖动现象；4.还有可能是因为
空气流量计信号不正确，废气再循
环阀或控制系统工作不好，怠速马
达，旁通进气道太脏，燃油的品质
差，达不到应产生的热值，产生发
动机抖动。

微友“大太阳”问：油耗是怎么
算出来的？

广汽丰田平顶山骏鹰4S店销

售顾问任建超答：厂商的油耗是指
在一定的公里速度下，无风空载平
坦的路面匀速行驶的油耗，我们平
时计算油耗的公式是：消耗的油量
除以行驶的公里数，得数再乘以
100。

大家公认的比较准确的计算
方法是，在同一个加油站的同一台
加油机上加油，先把油箱加满（加
到跳枪为止），然后把里程表的副
表清零，跑上300公里左右后（因为
不能跑到红灯亮起，那样会损害汽
油泵），再把油箱加满，用后一次所
加的油量除以之前跑的那300公里
左右的里程就可以得出较准确的
百公里油耗了。但是，天气炎热时
最好不要使用这种方法，因为，天
热时不能把油箱加满，要留出几升
的余地供汽油膨胀用。

（郭晓芬）

在政策利好不断、消费者环
保意识逐渐增强的背景下，我国
新能源汽车正在驶入发展快车
道。然而，新能源汽车在经历井
喷式发展的同时，续航里程偏短、
充电难等弊端也逐渐显现。在近
日举办的“北京新能源汽车发展
论坛”上，众多专家为新能源汽车
发展“问路”“把脉”。

续航 300公里起才能消
除里程焦虑

在新能源汽车销量井喷式增
长的同时，续航里程仍然成为制
约其发展的阻碍之一。目前市场
中，大部分车型续航里程在 200
公里以下。对此，中国汽车工业
协会副秘书长师建华认为，在新
能源汽车发展过程中，有很多因
素使其未大规模走向市场，其中
最主要的因素就是续航里程和充
电。“300-400公里应该是让消费
者能够放心使用的续航里程，而
且将其实现的时间并不会太长，
到时新能源汽车将会迎来飞速增
长的时代。”师建华表示。

共享充电资源实现1＋1＞2

目前不同汽车厂家与运营商
建造的充电桩之间并不通用，消
费者的新能源汽车需要充电时，
多数只能选择一家充电机构的充
电桩进行充电。北京市新能源汽
车推广促进中心主任牛近明称，
现在让各充电桩企业之间共享资
源还存在较大难度，并未让充电
资源使用最大化。牛近明指出：

“在充电的运营环节中，我不赞成
谁的资源谁占有的做法，充电资
源应该实现社会化使用，车企和
运营商之间应该相互合作，使新
能源汽车充电服务更加规范，才
能实现1＋1＞2的效果。”

未来新能源汽车也将摇
号难

去年以来，北京市共进行了9
期新能源小客车指标配置，个人指
标有效数量从第一期1428个增加
到2015年第三期6554个。实际
配置指标是 5697 个，中签率是
88%，增幅超过了350%。受纯电
动小客车不限行等利好政策影响，
今年第三期有效申请数量较上一
期增长了92%。申请总量和新增
的申请量均创历史新高，也终结了

新能源汽车摇号百分百中签的历
史。北京新能源汽车产业协会副
会长兼秘书长赵景光表示：“纯电
动小客车即将面临真正的摇号，再
不买，摇号也不那么好摇了。”

新能源汽车市场并未成型

近年来，我国新能源汽车销
售增量均以倍数增长，很多人称新
能源汽车市场已逐渐成型。但是，
中国汽车流通协会秘书长肖政三
认为，我国新能源汽车还处在起步
阶段，在政策干预下，市场并未成
型。据了解，在多重政策主导下，
目前新能源汽车市场仅靠政府“单
轮驱动”实现发展。同时，由于大
中型城市大力推广新能源汽车，因
此才形成了一个市场的概念。肖
政三称：“由于新能源汽车发展的
局部性，目前消费者还未产生自主
购买新能源汽车的冲动。”

北京发展纯电动车模式
最具可行性

在新能源汽车成为一种发展
趋势的同时，国内各大城市也在
新能源汽车推广上体现出不同特
色。全国乘用车信息联席会秘书
长崔东树认为，北京发展纯电动
车的模式可持续性最强。“上海将
纯电动车和插电式混合动力车给
予同等机会，由于能够使用发动
机，消费者肯定会选择后者；而广
州发展普通油电混合车型，与大
趋势不太一致；杭州主导新能源
公交车，并未将其扩大至私人购
车领域，因此北京发展纯电动车
的模式最具可行性，也最有可持
续性。”崔东树说。

解决充电难题还需多元
化发展

在新能源汽车使用过程中，
充电难成为普遍存在的难题。汽
车行业资深评论员贾新光表示，
新能源汽车发展的关键是充电桩
问题，而解决该问题首先要解决
停车。但国内各大城市停车难的
问题很难解决，因此在新能源汽
车充电上，还需多元化发展，拓展
新思路。贾新光举例称，在传统
停车场的车位上，就可以加装充
电设施。“不是说仅靠政府投资才
能将新能源汽车充电形成产业，
社会力量拓展思路，能够形成同
样的效果。” （北商）

新能源汽车续航300公里
才能消除里程焦虑

资料图片


